

# El Eco de la Montaña,

Periódico semanal, defensor de los intereses de Olot y su Comarca.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.	En toda España, trimestre.	Plas. 4'50
	» » año.	5'00
ANUNCIOS.	Los suscritores, línea.	0'05
	Los no suscritores, »	0'10
NÚMEROS SUELTOS.		0'15
REMITIDOS.	Precios convencionales.	

Olot de 25 Septiembre de 1892.

Año I. || Núm. 13.

Para suscripciones y demás, dirigirse al Administrador ó bien á la librería de Juan Bonet, calle Mayor, núm. 3, Olot. No se sirven suscripciones ni se insertan anuncios que no estén adelantado su importe. — Tampoco se admitirá escrito alguno que no vaya firmado por su autor. Insértese ó no, no se devuelven originales.

De la colaboración particular de  
EL ECO DE LA MONTAÑA.

## EL PATRIOTISMO.

Por más que hoy en el mundo solo se aprecie á los hombres por lo que aparentan ser; por más que todos procuremos engañarnos mutuamente y á sabiendas; por más que circule el cobre de la mentira en vez del oro de la verdad, hay engaños y supercherías tan grandes y que tanto mal producen, que creo necesario sacarlos á la luz del sol para que todo el mundo, sin ninguna clase de esfuerzos, pueda saber á que atenerse; para que el más miope vea la burda trama sobre la que se ha tendido un falso oropel con objeto de deslumbrar á los inexpertos y de confundir á los hombres de talento.

En todas partes; lo mismo en las grandes capitales que en los más insignificantes villorrios, se oyen hoy día, discursos pomposos, vanos y huecos; discursos basados en el amor á la humanidad y á la patria casi todos, como si los que los pronuncian fuesen dechado de ciudadanos y estuviesen prontos á sacrificar por sus hermanos y por la tierra que les vió nacer, no solamente sus intereses materiales, sino que también su propia vida.

Yo debo confesar que durante mucho tiempo, me he dejado deslumbrar por las apariencias y que, como la mayor parte de los hombres de corazón noble, franco y leal, he aplaudido sin reservas á los que con asombrosa facundia hacían profesión de fe, de amar á sus semejantes y á la patria; yo les he considerado como hijos predilectos del país, por el que decían ellos, estaban dispuestos al heroísmo y al martirio; yo no he titubeado en ayudarles con todas mis fuerzas, á la consecución de sus fines, que creía entonces que no eran ni podían ser otros que la felicidad común.

Hoy es distinta mi manera de pensar y mi modo de apreciar á las personas y cosas.

Vinieron las dudas á mi mente, y merced á ellas me entregué al examen frío y razonado de todos los asuntos, y dejando aparte mis entusiasmos é imponiendo silencio á mis pasiones, manéjé el escalpelo para formarme idea exacta de lo que pasaba ante mis ojos.

Este trabajo analítico, pesado en sus principios, me ha dado por resultado, la evidencia de que muchos que blasonan de patriotismo y de caridad, no son más que egoístas de baja ralea que cubiertos con el simpático manto de la felicidad común, trabajan única y exclusivamente por sus intereses particulares; el manejo del crisol me ha hecho conocer que generalmente no existe el patriotismo en aquellos seres que más de él alardean; el escalpelo de la crítica me ha descubierto burdas tramas entretregidas de pasiones, odios, rencores, concupiscencias y egoísmos, sin que entre tantos vicios reunidos, haya echado de ver ni una hilacha tan siquiera de virtud.

Apesar de ser todavía joven, tales han sido

mis luchas y tales mis desengaños, que hoy me atrevo á afirmar, sin temor de equivocarme, que conozco el mundo tal cual es, y que éste no conseguirá engañarme con sus falaces promesas, con sus doradas comedias y con sus aparatosas demostraciones.

Dícese que la experiencia es la madre de la ciencia; pero que hace pagar muy caras sus lecciones y realmente es así.

Las lecciones que la experiencia me ha dado, han sido la causa de que cesaran mis entusiasmos; de que se marchitaran mis puras ilusiones; de que lo mire todo con prevención, y de que no me determine hoy á obrar sino después de haber dado mil vueltas al asunto, para investigar las consecuencias que de él pueden sobrevenirme.

Yo he visto que de los talentos y de las energías de un hombre humilde, se aprovechaban los seres de nulidad intelectual; yo he observado como tales seres le aullaban y le empujaban, mientras podían con sus obras adornars; como el graj con las brillantes plumas del pavo real, y que le volvían las espaldas y trituraban á mordiscos su honra, cuando por un mal paso, efecto de su temperamento ó de otras circunstancias fortuitas, sucedían consecuencias desagradables; yo he observado que hombres que juraban y perjuraban de patriotas, han abandonado el país y sumidole en la ruína y en la miseria por un destino más ó menos retribuido.

Y si todo esto he visto, observado y tocado, no es extraño que desconfíe de aquel que más blasona de amar á la patria y á la humanidad; que mire con prevención á todo aquel que quiere rolearse de una aureola de mérito merced á la elocuencia con que Dios le ha dotado.

Hay que con encerse de que el verdadero patriota no lo demuestra con flamantes discursos; sino con obras.

Por mí, es buen patriota aquel que, desde el rincón de su hogar sin alardes ni publicidad, estudia con afán los problemas que afectan al bienestar del país y procura resolverlos para darle días felices; aquel que jamás le hace traición aunque le pongan ante sus ojos los tesoros de Rostchil; aquel que logra, después de muerto, las bendiciones y alabanzas de aquellos seres que de sus obras reportaron beneficios reales.

Los que tanto blasonan de querer á la patria y que solo procuran ver satisfechos su orgullo necio y su loca vanidad, no pueden ser verdaderos patriotas, lo más que podrán ser, patrioterros y hay que confesar que entre unos y otros existe una diferencia tan grande, como la que hay entre las risas y las lágrimas; entre la luz y las tinieblas.

Emilio Serrat Banquells.

Camprodón Septiembre de 1892.

## Desde París.

Sr. Director de EL ECO DE LA MONTAÑA.

15 Septiembre de 1892

Hablemos del cólera. No oigo hablar de otra

cosa desde que me levanto hasta que me acuesto.

Y conste; aunque esté mal el decirlo y peor el hacerlo, que abandono el lecho á las siete de la mañana, y vuelvo á él después de las doce de la noche.

Pues bien: durante las diez y siete horas que median entre una y otra operación, encuentro cuando menos igual número de personas que me piden ó me dan noticias de la epidemia reinante.

—¿Sabe V. cuantos casos hubo hayer?

—No señor, ni me importa saberlo.

—Pues hubo 38, ¿Sabe V. el número de defunciones?

—Tampoco. ¿Sabe V. que podríamos hablar de otra cosa más agradable? Por ejemplo: de los encantos de esa lindísima joven que acaba de pasar.

Pero no hay medio de que cambien de conversación los cronistas de S. M. el cólera, que son, como ustedes pueden suponer, todos los seres pusilánimes, todos los que tiemblan y se horrorizan ante la idea de que un microbio errante puede introducirse por la boca ó por los agujeros de la nariz.

Debían comprender esos caballeros que el hablar, sobre todo en mitad de la calle, es una grave falta de precaución y que en boca cerrada no entran... *bacilos virgulas*, ni de ninguna otra casta.

Si así lo comprendiesen se harían acreedores á la gratitud de los que estamos de conversaciones *coleriformes* hasta la punta de la coronilla.

\*\*

He dedicado unas cuantas líneas á los miedosos, á los que se meterían si pudieran, en el centro de la tierra para ponerse fuera del alcance de la terrible epidemia, y lógico y justo me parece hablar también de los valientes, de los que van al encuentro del invisible enemigo y le brindan generosa hospitalidad.

He tenido el honor de conocer personalmente á uno de nuestros héroes, al Dr. Mesnil, antiguo médico de la armada y entusiasta partidario de la vacuna anticolérica.

Es uno de los hombres más simpáticos que he conocido hasta el día.

De buena estatura, complexión robusta y ple-tórico de salud, llama la atención á la vez que por estas excelentes cualidades físicas, por la vivacidad de sus ojos, por su carácter jovial y por el ingenio que derrocha desde el momento en que empieza á sostener una conversación ya sea con personas conocidas ó desconocidas.

Cuando me presentaron á Mr. Mesnil hacía ya cuarenta y ocho horas que el buen señor había sido vacunado, en el instituto Pasteur, por Mr. Haffkim, discípulo del eminente sabio é inventor de la inoculación de los microbios como medio preservativo de la enfermedad.

Mr. Mesnil nos dijo sonriendo pocos instantes después del comienzo de nuestra entrevista.

—Calculo que pasarán de veinte mil bacilos los

que en este momento se agitan dentro de mi ser.

—Tan numerosa y dañina vecindad forzosamente ha de ocasionar á V. grandísimas molestias, exclamó uno de los amigos que me acompañaban.

—No lo crea V., replicó sonriéndose el casero de los veinte mil y pico de microbios.

—Un poco de fiebre y de desasosiego... algún dolorcillo insignificante... casi voy creyendo que mis *inquilinos* tienen un miedo cervical y hacen todo lo posible para no incomodarme.

El amabilísimo doctor sin abandonar el tono festivo estuvo hablando con nosotros más de un cuarto de hora.

Elogió mucho el valor y serenidad de Stanhope corresponsal del *New York Herald* que se vacunó hace dos días y que sale hoy en dirección á Hamburgo con objeto de reirse de los microbios de aquella población, en sus propias barbas, si es que las tienen. Al despedirnos de Mr. Mesnil nos animó éste á que le imitáramos. Le dimos las más expresivas gracias por su consejo aunque sin intención de seguirlo por ahora. De mí puedo decir que sin ser pusilánime, no siento el más mínimo deseo de que Mr. Haffkine introduzca en mi organismo unos cuantos miles de bacterias.

Continuaré hablando del cólera, si á Vdes. les parece. Todo se pega menos la hermosura y comprendo que me he contagiado de la *microbiomanía* que la mayoría de los habitantes de París padecen en la actualidad.

Pero si á los parisienses les preocupa la epidemia coleriforme de un modo extraordinario, no es menor la preocupación de los que viven en los pueblos del distrito, situados á derecha é izquierda de la corriente del Sena.

Estos últimos, los pobladores de las *comunnes* que utilizan las aguas del río después de haberlas envenenado con sus inmundicias los vecinos de París, están irritadísimos contra la gran capital, y les sobran razones para coger el cielo con las manos. Porque resulta que que la corriente del Sena, al salir de París, no es precisamente de agua, sino de otra cosa... que no necesito nombrar.

El municipio parisiense y los ingenieros que están á su servicio, no se han tomado nunca la molestia de pensar en las deplorabilísimas consecuencias que en circunstancias como las presentes, pueden sufrir unos cuantos centenares de pueblos que se levantan en las inmediaciones del río, alcantarilla entre París y Rouen.

Para obligarles á que piensen en tan importantísima cuestión, y por iniciativa de Mr. Picón de Suresnes y de varios amigos suyos, se están haciendo activos trabajos para celebrar imponentes manifestaciones contra los concejales é ingenieros del Ayuntamiento de París.

Un individuo de esta corporación, hablando de la actitud en que se han colocado los pueblos ribereños del Sena, exclamó con tono despreciativo: —¡Qué se aguanten! En alguna parte ha de depositar París su basura.» Estas palabras, como mis lectores comprenderán, han irritado, más de lo que estaban, los ánimos de los que por necesidad tienen que utilizar para todos los usos domésticos un agua de cuya composición química forma parte en considerable proporción la basura de la gran ciudad.

Agítase entre los agraviados la idea de que cada pueblo ribereño del Sena entable un procedimiento judicial contra la villa de París.

Excuso decir á Vdes. que los abogados, sobre todo los que no tienen pleitos, han acogido la anterior noticia con entusiasmo delirante, solo comparable al que experimentan los demás individuos que viven de papel sellado.

Observo que he llenado ya el número reglamentario de cuartillas, y doy fin á estos apuntes, prometiendo á mis lectores solemnemente que, si los microbios respetan mi vida, en la última quincena del mes actual me abstendré de hablar del cólera en mi próxima carta.

ANTONIO DE LA VEGA.

## Crónica de la semana.

### A VUELA PLUMA.

Hemos entrado en el período otoñal y francamente no lo parece; pues estamos disfrutando de una temperatura propia del Senegal y de las costas del Mozambique.

Las estaciones se han contaminado de las corrientes de *fin de siècle* y se han vuelto sin género de duda, informales, veleidosas y casquivanas. No hay ley humana posible que las haga seguir su derrotero. Al fin son *ellas* y no podía exigírseles firmeza y constancia en sus decisiones.

Transigamos pues á *fortiori* con lo que de sí dá el tiempo, y no obstante de que suman y siguen los calores, aprestémonos á la vida habitual y ordinaria, estrechándonos en el círculo de hierro que nos reduce y aprisiona durante el invierno.

Aquellos bienaventurados que han venido á pasar la estación estival entre nosotros; que halagados por la fortuna, pueden permitirse el lujo de cambiar de habitación y de panorama en los meses caniculares, gozando de la deliciosa campiña y sano clima de una población veraniega; y los que más modestos, han venido tan solo á presenciar la fiesta mayor, atraídos de su novedad y variación, se van alejando precipitadamente de nosotros, afluyendo los unos á las grandes arterias á aspirar un ambiente embalsamador pero corrosivo; y los otros, regresando á sus sencillas viviendas, á continuar su monotonía y reposada vida, poco más ó menos y con ligeras variantes á la que para nosotros está destinada.

Contentémonos empero, con nuestra suerte, y démonos por asaz dichosos con la humilde vida lugareña, apesar de todos sus inconvenientes y deficiencias.

La vida en los grandes centros, en las populosas poblaciones, atrae, seduce, halaga los sentidos; pero que vida tan frívola y tan insustancial, tan cara y tan exigente. La vida moderna resulta una excentricidad constante, un atrevimiento peligroso, una esclavitud peregrina, un colmo en fin, de molestias que no valen seguramente lo que cuestan, ni aprovechan en definitiva, para maldita de Dios la cosa.

Con que por tanto, bien se está San Pedro en Roma y nosotros en Olot, si á Vdes. no les parece le contrario.

Esta población guarda siempre en carterá, como restos del derroche de verano, algunos atractivos que nos ayudan á pasar con algún entretenimiento, la rápida peregrinación que hemos de atravesar todos los mortales, desde la cuna al sepulcro.

Así es que, en esta semana, aun hemos participado de algunas notas risueñas.

Los habitantes del barrio de San Ferreol, han festejado dignamente y con toda esplendidez á su santo Patrón.

Era de presumir que á renglón seguido de la fiesta mayor de esta villa, pocas ganas habían de quedar para volver al bullicio y algazara de otras fiestas. Pues no señor, los vecinos de este barrio, han demostrado hallarse batidos en cobre y tener tan buen temple, como las hojas de acero que se fabrican en Toledo. Por espacio de cuatro ó cinco días, no han cesado en sus festejos, parece que la Aguila de cartón, típica y característica en el barrio de San Ferreol, les enseñaba con sus alas á tener vuelos. Han hecho pública ostentación de su religiosidad y carácter jovial. Honraron al santo Patrón con solemne Oficio en la iglesia parroquial de San Esteban, á cuyo Templo trasladaron procesionalmente la efigie del Santo. Tuvieron lucida gallarda, derroche de sardanas y tornaboda y pasacalle, por partida doble, resultando todos los

festejos concurridísimos, haciendo las delicias de quienes los presenciaron. No hubo carrera de buey, supresión digna de encomio, puesto que, si bien esta diversión popular es de gran atractivo, no compensa en manera alguna, los sustos y desgracias que puede acarrear. No hay en un momento dado, ninguna clase de defensa para la seguridad personal de los que participan de esta distracción, ni siquiera para el pacífico transeunte que ageno á ella, se ve obligado á atravesar la vía pública. Recordemos que en la fiesta de San Ferreol del año próximo pasado, sufrió una cogida de consecuencias el honradote *Liro*.

En la noche del domingo último, dió una función de prestidigitación el arriesgado aeronauta y hábil taumaturgo Mr. Onrey. No nos equivocamos al augurar que cosecharía aplausos. El público bastante numeroso y selecto que asistió á este espectáculo, pasó un rato agradabilísimo, demostrando ostensiblemente, la satisfacción que experimentaba. M. Onrey no es manco, válgame lo vulgar de la frase, y sabe aprovecharse de ello. Con una destreza y limpieza que admira y sin aparato escénico, ejecutó varios juegos de prestidigitación y escamoteo sorprendentes. Es cosa muy vista la prestidigitación y sin embargo, Mr. Onrey con su talento nada común, supo dar amenidad, atractivo é ilusión á los distintos juegos realizados. Posee este prestidigitador é ilusionista, fácil palabra, corrección de formas y distinción que le ayudan valiosamente en sus trabajos, sabiendo de manera prodigiosa distraer la atención del público. Confiamos en que dará alguna otra función, dándonos á conocer otra clase de experimentos físico recreativos que presumimos sabe ejecutar con maestría.

Los asiduos concurrentes á tomar café en el Círculo Olotense, han tenido la agradabilísima impresión de deleitarse dos tardes consecutivas, oyendo ejecutar en el piano magistralmente, varias piezas difíciles y de lucimiento, á un joven forastero que ha venido á pasar unos días de recreo á esta villa. D. Ramón Portabella, joven aprovechado que apenas cuenta veinte años de edad, domina el piano, ejecutando con soltura, gusto y delicadeza las más espinosas piezas del repertorio musical.

Es un pianista notable que promete adquirirse fama y reputación envidiables.

Reciba nuestro cariñoso saludo y la más sincera felicitación por lo mucho que vale y promete.

Para los que no pierden ripio y son amigos de giras y fiestas de pueblo, también tienen donde divertirse en esta temporada. Se celebraron las fiestas mayores de los vecinos pueblos de Ridaura y San Esteban de Bas, con inusitada concurrencia notándose la mucha gente de Olot que fué á participar de ellas por los muchos carruajes que circularon por sus respectivas carreteras el domingo último.

Ha dado comienzo la fiesta mayor en la importantante villa de Besalú. Fiesta que todos los años resulta muy animada y con toda lucidez y á la que afluye mucha gente.

Y tenemos en puerta también la festividad de los santos médicos San Cosme y San Damián.

En esta semana no hay ninguna otra nota saliente que reseñar, no habiendo ocurrido á Dios gracias, ningún suceso desagradable.

Únicamente debemos consignar el *camelo* que nos ha dado la música del Batallón Cazadores de Barcelona, privándonos de oír sus armoniosos acordes en el Paseo Ferial, audición á que nos teníamos acostumbrados dos veces por semana, las charangas de otros Batallones que le precedieron.

Ignoramos la causa á que obedece, la supresión de tan grata diversión para el público.

Tal vez obedezca á que se espere que el paseo del Ferial se ponga en condiciones de tal paseo. Realmente en la actualidad parece otra cosa muy

distinta. El pavimento se halla alfombrado con un metro (sin exageración) de espesor de polvo y mucha hojarasca. Se han olvidado de su riego y limpieza. Por cierto que si no andamos equivocados, tenemos aprendido que el poseedor del Kiosco situado en dicho paseo, viene obligado por contrato ó convenio con el Ayuntamiento á cuidar de su riego y limpieza.

¿Por qué pues no se le obliga á cumplir este compromiso? ¿Y para qué sirve en último término, el cubo de riego de propiedad del Municipio?

Y para terminar, llenaré otra cuartilla, dando noticia de un nuevo *sport* procedente de Polonia y del que dan cuenta algunos periódicos. Se trata del nuevo *sport* de los para caídas.

Los amigos de esta diversión se remontan por los aires mediante globos aerostáticos y cuando llegan á cierta altura se dejan caer protegidos por un para caídas. En la capital, francesa circula ya el nombre de una aeronauta Madama Fanina, quien ha manifestado hallarse dispuesta á cultivar esta arriesgada diversión que algunos creen llegará á competir con el velocipedismo.

El nuevo *sport* promete en España tomar asombroso incremento y rápido auge y preponderancia, pues el gran problema precisamente para los Españoles, es proveerse de un paracaídas, para saber caer de pié sobre seguro y con oportunidad.

VELAY.

## Sección de Noticias.

El jueves de la semana pasada, llegaron á esta villa D. Fabián de Algorta y de Abaroa, socio y representante de la casa Abaroa de París, D. José Lletget y Sardá, representante del banco *Hispanis Corporation*, D. Rómulo Mascaró, encargado de dicho banco en Barcelona, D. Gerardo Rodés, constructor del Ferrocarril de Olot á Gerona y los ingenieros de dicha línea. Cuyos señores, según se nos dijo, vinieron con objeto de inspeccionar el trazado de nuestro Ferrocarril y al mismo tiempo conferenciar con nuestro querido y distinguido Alcalde, D. Nonito Escubós, para ver si se puede facilitar la construcción de tan importante obra. Según podimos colegir parece que de dicha conferencia salieron tan respetables personas sumamente complacidas tanto y de tal manera, que no sería extraño que dentro de un plazo muy breve viéramos hechos prácticos que llenarían de júbilo á toda la comarca.

Nosotros no dudamos que dada la seriedad y tacto de nuestra primera Autoridad municipal, llegarán á entenderse con los que trabajan para llevarnos nuestro deseado Ferrocarril, cuya obra á empezarse este invierno por la parte de Amer á Olot contribuiría sin duda alguna á aliviar la miseria que ha de venir á la clase obrera del campo, por efecto de las malas cosechas que hemos tenido.

El señor Marqués de Aguilar ha presentado la dimisión del cargo de Director general de Agricultura, nombrándose para sustituirle al señor vizconde de frueste.

El señor Marqués ha sido uno de los pocos altos funcionarios que en todos sus actos y acertadas disposiciones ha merecido los aplausos del público y los mayores elogios de toda la prensa.

Por ello le felicitamos.

En las Casas Consistoriales de esta villa se ha fijado un elegante programa de las fiestas con que la ciudad Condal conmemora el cuarto centenario del descubrimiento de las Américas por Cristóbal Colón.

Con tal motivo son muchas las familias de esta población que se proponen pasar á aquella ciudad para disfrutar de aquellos festejos.

El domingo próximo pasado, falleció repentinamente el conocido comerciante de esta villa, el apodado *Petitot*.

El Juzgado noticioso del hecho, con la actividad

que le distingue tomó todas las medidas que para tales casos previene la ley, cerrando y sellando la tienda y ocupando todos los libros, correspondencia y efectos que encontró en la misma, para entregarlo todo en su día á los que resulten ser sus herederos.

Con motivo de las obras que se están practicando en el barrio del *Roser*, son muchas las censuras que se dirigen á la Comisión municipal correspondiente que las ha dispuesto y al Alcalde que las consiente; pues á juicio de empedernidos murmuradores, el ornato y comodidad pública, muy poco, por no decir nada, ganarán con ellas; y los gastos que irrogarán al erario municipal así como los perjuicios causados á los propietarios á quienes en justicia se les debe indemnizar serán muchos.

Sentimos tener que hacernos eco de la opinión pública respecto al particular, sobre todo tratándose de un Ayuntamiento cuyo celo por la buena administración de los intereses municipales, con verdadero placer en más de una ocasión hemos encomiado.

Confesamos que no es fácil acertar en todo y salvamos siempre la buena intención que ha guiado á sus iniciadores.

A las cinco y media de la tarde del jueves último una densa columna de humo que elevándose se confundía con las nubes, seguida de inmensa llamarada, nos indicaba que en algún monte del término municipal de las Presas ocurría un horroroso incendio.

Mejor informados supimos que efectivamente, el siniestro tuvo lugar en el bosque perteneciente al común de vecinos, *amprius*, de aquel pueblo, atribuyéndose el hecho á alguna mano criminal que se complació en causar daño sin sacar de ello más provecho que el de dar satisfacción á sus perversos instintos. Lástima que no se haya podido dar con el autor de tan valiente hazaña.

El conocido aeronauta y prestidigitador Onrey dá hoy la última función en el Teatro principal de esta villa, habiendo al efecto publicado un programa en el que domina la nota humorística.

Lo muy complacidos que salieron todos los que concurrieron á la primera de sus funciones, la circunstancia de ser la de hoy en beneficio de tan distinguido prestidigitador é ilusionista, hacen augurar que verá colmados sus deseos con un verdadero lleno.

Otra queja ha llegado á nuestros oídos que ignoramos si es del toda fundada. Y es ella, que en el seno de algunas de las comisiones en que se halla dividida la corporación municipal, no prevalece en las cuestiones sometidas á su examen, otro criterio que el del respectivo presidente de las mismas, quien á uso y costumbre de *caciquillo* impone siempre su santa voluntad.

Esto ha disgustado á algunos ediles que no sabiendo resignarse ó representar el papel de orejudo conejo de yeso, han optado por mantenerse á honesta distancia dejando de asistir á las sesiones, y haciendo necesaria segunda convocatoria.

Si esto es exacto, no aplaudimos ni la actitud de los unos ni la conducta de los otros.

Las últimas noticias recibidas de Madrid demuestran que la Academia Lírico-Militar está siendo objeto de una verdadera manifestación de parte de las familias que desean dedicar á sus hijos á la carrera de las armas.

De todas las provincias de España acuden discípulos á tan acreditado Centro de enseñanza, convencidos, de que hoy no puede hacerse la preparación en cualquier parte, y menos en Toledo donde tantos peligros existen para los aspirantes.

La excesiva libertad que se concede en algunas academias preparatorias de mal régimen ha dado bastante que hacer á las autoridades y no pocos disgustos á las familias recibiendo reprobados en el último concurso la mayor parte de los discípulos.

Con verdadero conocimiento de causa repetimos á nuestros lectores, que en ninguna otra academia preparatoria encontrarán garantías más positivas ni régimen más perfecto que en la lírico-Militar.

Pueden verse informes en nuestra redacción ó pedirlos al Director de la Academia, D. Francisco Pérez, F. Ruíz. Madrid, plaza de San Miguel, 8.

Debemos advertir que solo admite alumnos hasta fin del actual para comenzar las clases en 1.º de Octubre con la nueva sección que se está organizando.

El día 1.º de Septiembre empezaron las clases de preparación y primer año para la carrera militar.

Nos hemos propuesto de dar á nuestros suscriptores y lectores un buen objeto de utilidad y adorno y por fin lo hemos conseguido con la ayuda de los más célebres pintores españoles. El precioso y elegante Espejo pintado al óleo, todo de cristal biselado, pintado con finos y variados colores, llama la atención y en verdad y sin disputa es el mejor regalo de todos los dados hasta el día por lo que por nuestra parte advertimos leer detenidamente el anuncio que hoy publicamos titulado: *Un Obsequio Verdad*.

## EXTRACTO

### De la sesión del Ilmo. Ayuntamiento

DIA 23 DE SEPTIEMBRE DE 1892.

Celebróse en dicho día la sesión ordinaria de segunda convocatoria bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Nonito Escubós. Leída y aprobada el acta de la anterior se tomaron los siguientes acuerdos.

Aprobar la propuesta por la Comisión de Fomento respecto á reparaciones de escasa importancia en el Matadero, á fin de que, conforme interesan los cortantes, tengan un local para depósito interino de las reses que se han de sacrificar.

Que en vista del resultado del aforo de las aguas del manantial de San Roque formule la Comisión de Fomento el necesario proyecto de reformas en las cañerías y repartidores.

Aprobar la proposición presentada por la Comisión especial encargada de estudiar los medios de llevar á cabo la resolución dictada por la Superioridad en el expediente sobre cesión de terreno á D.ª J. Balet.

Modificar algún tanto, los pactos contenidos en las pólizas de seguros contra incendios sobre el edificio y demás accesorios del Teatro de esta villa.

Conceder cierta subvención á algunos propietarios para el arreglo del camino vecinal de Olot á Ridaura.

Adquirir por subasta los adoquines necesarios para el definitivo arreglo de la calle de San Rafael.

Y por último se aprobaron varias cuentas pendientes de pago.

## Sección religiosa.

Hoy Domingo 25. Sta. María de Cervelló (vulgo Socós),  
Stas. Aurelia Neomisa mrs. y S. Lupo ó Lope, ob.  
Lunes 26. S. Cipriano mr. y Sta. Justina vg. mr.  
Martes 27 Santos Cosme y Damián herm. y S. Adolfo mrs.  
Miércoles 28. S. Wenceslao mr. y el B. Simón de Rojas cf.  
Jueves 29. (Antes †) La Dedicación de S. Miguel Arcángel.  
Viernes 30. S. Jerónimo dr. y fr.  
Sábado 1. El Sto. Angel Custodio del reino de España y San Remigio obis po y cf.

CUARENTA HORAS.—Hoy concluyen en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, y mañana pasan en la de Ntra. Sra. del Tura.—La exposición de S. D. M. empieza á las cinco y media.

## SOLUCIONES DEL NÚMERO ANTERIOR.

Al tercio de sílabas:

Tin	te	ro.
Te	re	sa.
Ro	sa	lia.

Al Logogrifo numérico. . . . Piano.

Nos han remitido la solución al logogrifo numérico don Emilio Mercader; y al mismo y al tercio de sílabas don Miguel Quer, junto con originales; también nos ha remitido solución acertada D. R. P. « El Olotense. »

OLOT.—Imprenta de Juan Bonet, calle Mayor, 3.—1892.

# UN OBSEQUIO VERDAD

que hacemos á nuestros suscritores y lectores  
**Urgentísimo Magnífica prima.** } *El Eco de la Montaña.*

Descando complacer hoy á sus suscritores y lectores ofreciéndoles un objeto que en verdad pueda decirse que es un **verdadero regalo**, esto es que supere á todos los que se han dado hasta el día, en baratura, elegancia y utilidad, **tanto es así que estamos seguros** que el primer que se pida y se reciba, hará que ni uno solo de nuestros suscritores y lectores dejen de pedirlo y se convencerán que es el mejor obsequio dado hasta el día, por lo que recibiremos el aplauso de todos. No se ha reparado en gastos, estando de acuerdo los más reputados pintores españoles, que para llevar á cabo nuestra obra, han tenido la paciencia de pintar uno por uno los espejos, con aquel afán de quedar bien á la vista de todos.

Y en efecto hoy ofrecemos á nuestros suscritores y lectores

## EL ESPEJO PINTADO AL ÓLEO

*todo de cristal biselado*

que mide 32 centímetros de alto por 20 de ancho y 7 milímetros de espesor, siendo biselado por un bisel de centímetro y medio de hermosa luna clara y apareado en su superficie en bien trazadas líneas **pintado al óleo** en hermosos y finos colores, vistosas figuras **japonesas, marinas, paisajes, magníficos pájaros y mariposas, etc.**, consiguiéndose así el reunir en un espejo pintado al óleo, todos los adelantos no conocidos hasta el día... Está cubierto por la parte de detrás por un respaldo de fina caoba pulimentada, con un pié adosado de la misma madera figurando la Torre Eiffel. Puede ponerse sobre una mesa ó tocador ó colgado, sirviendo perfectamente de utilidad y ornato y muy digno de figurar en el mejor salón ó habitación de nuestros suscritores, pues en verdad se desliza de todos los vulgares espejos en uso.

El pié del respaldo se mete dentro del mismo y quitándose los cuatro clavos de cristal, puede llevarse en viajes ó mudanzas, consiguiendo así de que no sufra deterioro.

Cada espejo pesa tres kilos, siendo el **cristal tan gordo** que es difícil se rompa aunque se lleve de un lado á otro en viajes y demás.

Hemos de hacer presente á nuestros suscritores y lectores que cada **espejo pintado al óleo** es de un valor real de 25 pesetas, y de ello estamos pronto á dar pruebas, pero habiéndose hecho cargo de su construcción una Junta Directiva de la Industria Española, que no se mira el lucro y si tan solo fomentar y dar ocupación á la Industria Nacional y así mismo á nosotros de hacer un imposible en posible. Así pues hemos resuelto que nuestros suscritores y lectores, remitan tan solo la insignificante cantidad de **Diez pesetas** y por esta cantidad siempre que se acompañe el talon orden, que se indica:

ADMINISTRACIÓN DE  
 El Eco de la Montaña.  
 OLOT.

Talón-orden N.º.º.  
 Vale por  
**ESPEJO PINTADO AL ÓLEO**  
 todo de cristal biselado  
*Dirigirse á los encargados en toda España*  
 SRES. SOLIS Y COMPAÑIA  
 Calle de Santa Ana, núm. 22—Barcelona

Vale hasta el día 20  
 Octubre 1892  
 10 p setas.

**Advertencia y seguridad** Nuestros suscritores y lectores, recibirán el espejo á los 4 ó 5 días de hecho su pedido, pues tenemos empeño de que lo reciban enseguida, para que vean que es un magnífico regalo por esa cantidad.

**Instrucciones** Cada suscriptor ó lector de nuestro periódico debe cortar el talon-orden y remitirlo á los Sres. Solis y Compañía, calle de Santa Ana núm. 22—Barcelona, encargados de remitirlos por toda España, acompañando á la carta pedido 10 pesetas en letra de fácil cobro del Giro ó en sellos de correo (certificando la carta si se mandan sellos) y le será enviado franco de porte y libre de todo gasto. El espejo va montado y arreglado y embalado con un papel de seda y otros más resistentes y luego todo forrado de **guata** y todo esto dentro una fuerte caja de madera bien gorda y las palabras **Fragil** siendo imposible el romperse aunque se tire.

Poner bien claro el nombre, dirección, pueblo, estación, provincia, etc., para evitar equivocaciones en l remisión.

Por la mitad de su valor, se venden dos **Torbinas** de lance, en estado de nuevas, de 60 y 25 caballos de fuerza respectivamente, procedentes de la antigua y acreditada casa Planas, Flaquer y Comp.ª de Gerona.

También se vende un **Molino Harinero**, del cual, si conviniera al comprador, podriase aprovechar un magnífico salto de agua, situado en un paraje cruzado por excelentes vías de comunicación.

Al 5.º de su renta líquida, se cederá una extensa

y magnífica propiedad, limpia de toda carga y gravámen.

Para más informes, dirigirse á D. José Bassols y Comas.—Carnicerías.—3.—2.º.—Olot.

# VENTAS

## NUESTRA SEÑORA DEL COLLELL.

(Provincia de Gerona)

COLEGIO DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA,  
 AGREGADO AL INSTITUTO PROVINCIAL, Y JUNTAMENTE  
 Seminario menor de la Diócesis.

### CUADRAGÉSIMO PRIMER AÑO DE SU FUNDACION.

Hállase situado este Colegio-seminario á unos 12 Km. y al N. O. de la villa de Bañolas, unido al Santuario del sobre citado nombre y en sitio muy higiénico, al par que retirado sobre manera, á propósito para el estudio y el inocente solaz necesario; siendo desempeñadas todas sus clases por aprobados y celosos Profesores eclesiásticos, que se esmeran en inculcar en los ánimos de sus educandos los más sanos y sólidos principios del saber y de la virtud.—Es de seguro el más económico de los Colegios de la provincia.

Para enterarse de las precisas condiciones con que son admitidos los alumnos internos, dirigirse en Olot, al señor Juan Bonet, librería, calle Mayor, núm. 3, quien facilitará prospectos á cuantas personas lo soliciten.

Los demás puntos podrán escribir para el efecto al señor Director del Colegio, Rdo. D. Tomás Rovira, Pbro. cuidando de dirigir la correspondencia por Bañolas al Colegio del Collell.—Queda abierta la matrícula desde el 15 al 30 del actual Septiembre, inaugurándose el curso académico en 1.º de Octubre.

## La Unión y el Fénix español

SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA Y SOBRE LA VIDA.  
 Agente en Olot y su Comarca, D. IGNACIO ESCOLAR.

## Banco Vitalicio de Cataluña

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMA FIJA.  
 Domiciliada en Barcelona, calle ANCHA 64.

Capital social: 10.000,000 de PESETAS

Activo.	Plas.	13.947,554.88
Reservas aplicadas á los riesgos en curso.	»	3.032,439.00
Riesgos en curso en 31 Diciembre 1890.	»	35.555,641.00
Importe de las primas anuales	»	1.373,144.95
Siniestros pagados durante el bienio de 1889-90.	»	732,406.93

Representante en Olot.—SRES. HIJOS DE J. MONSALVATJE.

### FONDA DE CATALUÑA

á cargo de

## PEDRO CARRERAS

Calle de las Euras, 4 y 6. Inmediato al Café Español de la Plaza Real.—BARCELONA



## El taller de estatuas religiosas de Ramon Puigmitja y Comp.ª

Inventor del **CARTÓN-MADERA**,

materia aprobada para indulgencias, se ha trasladado al

Paseo Ferial, núm. 17.

Ofrece esta casa catálogos y fotografías gratis y además á los que poseen ó deseen poseer imágenes suyas les enviará, si quieren una porción de **CARTÓN-MADERA** con su escudo, para que por su comprobacion se hayan cargo de la solidez de su materia.

**H**ay para vender un gran patrimonio enclavado dentro del partido judicial de Olot. Para informes y antecedentes dirigirse á la administración de este periódico.

## La Catalana

Compañía de seguros contra incendios y explosiones de gas á prima fija.

Autorizada por Real Decreto de 25 de Agosto de 1865

Establecida en **BARCELONA DORMITORIO DE SAN FRANCISCO, 5 PRAL.**

Capital social: 20.000,000 reales vellón.

Director gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, abogado y propietario

**CAPITALES ASEGURADOS: 1,913,542,627.90 PESETAS.**

La Compañía ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de **4.195,868.86 Ptas.**

**UNICA EN SU CLASE DOMICILIADA EN CATALUÑA**

Representante: **HIJOS DE J. MONSALVATJE.**—Agente: **JERÓNIMO PUJOLAR**

### PARIS

56. Rue Lafayette, 56.

Hotel Central España—América

Fundado en 1865.

**J. ROGER, propietario.**

### LA ESTACION

PERIÓDICO DE MODAS PARA SEÑORAS.

*Das ediciones quincenales.—Edición económica.*

24 números con más de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; ropa blanca, canastillos, canastillas, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador etc.; y además toda clase de labores de señora.

42 hojas de patrones trazados, conteniendo, además de una infinidad de iniciales, cifras y alfabetos 200 patrones de tamaño natural y más de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja etc.

Precios de suscripción: Pesetas 3.50 por trimestre.

*Edición de lujo.*—Contiene los mismos elementos que la Edición económica y además 36 figurines iluminados y 42 suplementos extraordinarios (trajes elegantísimos, alta novedad y bordados iluminados). Precios de suscripción: Pesetas 5.75 por trimestre.

Se suscribe en las principales librerías y en Madrid, calle del Príncipe, 44, en la Librería Gutenberg.

